



# RUGBY CLUB BIGOUDEN

SITE INTERNET : [HTTP://RUGBY.CLUB.BIGOUDEN.FREE.FR](http://rugby.club.bigouden.free.fr) • MAIL : [RUGBY.CLUB.BIGOUDEN@FREE.FR](mailto:RUGBY.CLUB.BIGOUDEN@FREE.FR)

## REVUE DE PRESSE • 2011-2012

Télégramme 20 juin 2011

### Rugby-club. Un nouveau départ

**Consolider l'acquis, mais aussi poursuivre le développement et l'ouverture du club, deux axes forts évoqués dimanche à Tréouguay lors de l'assemblée générale du Rugby-club bigouden.**



*Une quarantaine de jeunes joueurs, dont une quinzaine de nouvelles recrues, se sont retrouvés samedi, à Tréouguay, pour la dernière séance de l'école de rugby.*

Du côté de l'école de rugby, supervisée par Jean-Guillaume Le Bis, c'est son bon fonctionnement qui a été mis en avant. Et même si la progression des effectifs, en hausse de 2,5%, n'est hélas pas comparable à certains autres clubs de la région, qui peuvent connaître jusqu'à 30% de hausse de leurs jeunes licenciés, certains signes sont encourageants. À l'image de la dernière séance de l'école de rugby, organisée samedi dans un esprit de découvertes. Une quarantaine de jeunes, dont 14 nouveaux petits rugbymen, se sont retrouvés sur les pelouses du stade.

L'école reprendra ses activités le 27 août, avec une nouvelle séance découverte pour les jeunes de 6 à 17 ans.

#### **Inquiétudes pour le terrain**

Du côté de l'équipe senior, la saison a été pour le moins compliquée, avec une descente en division inférieure. Comme l'a expliqué le président Bernard Nédelec, « on est juste au niveau des effectifs, ce qui nous a souvent valu de nous déplacer avec seulement 16 joueurs. Mais je tiens à souligner l'engagement de ceux qui étaient présents. Per-

sonne n'a baissé les bras, alors que c'est quand même pas facile de revenir le dimanche soir avec 60 points dans les valises ». Et si l'équipe encadrante concède « des retards au niveau de l'organisation, qui font que nous n'avons pas réalisé tous nos objectifs, notamment financiers », les regards se portent sur l'avenir, tant du point de vue sportif, avec l'arrivée d'un nouvel entraîneur, que du côté fonctionnel. « On va innover en termes de communication, ce qui va nous permettre d'aller rencontrer des entreprises, des sponsors, dans tout le pays

Bigouden et dès les semaines qui viennent ».

Au rayon des inquiétudes, c'est le devenir même de Tréouguay qui occupe les esprits. La construction du futur stade d'athlétisme, porté par la communauté de communes du pays Bigouden sud, pourrait ainsi priver le rugby de son terrain, à l'horizon de la saison 2012-2013. Le RCB devra alors, selon toute vraisemblance, et comme l'a reconnu l'adjoint aux sports Patrick Quélaudren, se tourner vers les communes voisines afin de trouver un terrain de repli.

Télégramme Lun. 22 août 2011

## Beach rugby. Une soixantaine de joueurs sur le sable



Deux des équipes engagées dans le tournoi de beach rugby sur la plage de Port de Bouc à Kérity.

Le Rugby club bigouden (RCB) a réussi une belle petite fête, samedi, sur le sable de la plage de Port de Bouc à Kérity, en organisant un tournoi de beach rugby. Une soixantaine de joueurs s'étaient inscrits. C'était la deuxième édition estivale de cette animation, après celle du 30 juillet à l'Île-Tudy.

Le Rugby-club bigouden a pu compter sur l'efficace soutien de l'union penmarchoise des amicales laïques et de son président, Bernard Nédelec. Sur la plage, deux aires de jeux avaient été balisées pour accueillir les joutes des sept équipes en lice. Atmosphère bon enfant, où le fair-play était la règle principale du jeu. Les plaquages et autres amusements plus virils étaient bannis des aires de jeu.

### Objectif:

#### se faire connaître

Jean Guillaume Le Bis, responsable de l'école de rugby du RCB, précise: « Notre objectif est de faire savoir que le RCB existe et de nous faire connaître dans toute la Bretagne mais aussi dans les communes bigoudènes d'où sont originaires nos joueurs, ils ne sont pas tous de Pont-l'Abbé. Et aujourd'hui, une vingtaine de nos licenciés sont présents, histoire de rester en jambe avant la rentrée ».

**Résultat du tournoi.** 1. Rug-Bee; 2. RC Rez; 3. Les bouées à l'eau; 4. Les Cosmopolites; 5. Les vieux; 6. Les Festirez; 7. Les moins de 15 ans (qui remportent le prix du fair-play).

### > Contact

Tél. 06.12.25.20.45.

Télégramme Sam. 24 sept. 2011

## Rugby: Pont-l'Abbé a le cœur ovale



Certes, Pont-l'Abbé n'est pas Auckland. Mais la capitale bigoudène a pris, hier, ses petits airs de capitale néo-zélandaise, centre du monde ovale pendant toute la durée de la Coupe du monde. Sans doute échauffés par la prestation du XV de France contre les All Black, les moins de 15 ans de huit clubs du Finistère se sont rencontrés dans une joute amicale, mais forcément engagée. Au final, Plouzané l'a emporté. Et les petits bigoudens, fiers de leurs couleurs, ont terminé sur la troisième marche du podium. De bonne augure pour le club, dont l'équipe première jouera son premier match à domicile, dimanche prochain, contre Saint-Renan.

Télégramme Sam. 1<sup>er</sup> oct. 2011

# Rugby. Les Bigoudens renvoient haut les couleurs

**Un temps radieux, des joueurs heureux, envieux d'en découdre devant leurs fidèles de Tréougy, spectacle annoncé, demain, pour le premier match à domicile du RCB.**

*Premier match à domicile de la saison, demain à 15 h, sur le terrain de Tréougy (photo d'archives).*



On les avait quittés la tête dans les chaussettes, l'échine ployée, des bleus au corps et à l'âme. 2010-2011, saison horribilis pour le RCB, condamné sportivement à aller voir à l'échelon inférieur si l'herbe des prés y est meilleure. Mais maintenant en 2<sup>e</sup> série par une refonte des poules. Seulement voilà, le Bigouden est fier, surtout

quand il est acculé. Et au final, le RCB, pour ne pas sombrer, a dû faire sa mue estivale. Nouvel entraîneur, nouveaux joueurs, nouveau maillot, nouveau logo... Un esprit sain dans un groupe sain, sur le papier et aux entraînements du moins. Restait encore à confirmer la belle impression. Dimanche dernier, c'était la rentrée des clas-

ses, à Pontivy (56) pour le début de saison. Les Bigoudens dominent les débats, dans l'occupation et la conquête. Seulement voilà, si le pilonnage est en règle, la mire est encore mal réglée. Manque de finition, puis fébrilité. Dernière minute, adieu veaux, vaches, cochons, poulets, les locaux marquent un essai de

pénalité. À 14-13, ce match, ils l'auraient sans doute perdu l'an dernier. Mais, signe d'une nouvelle ère, ils ont fini par aller chercher au fond de leurs tripes l'énergie pour repartir au combat et faire plier l'adversaire. Le renvoi plein d'espérances court jusqu'en terre promise dans le temps réglementaire. Pontivy abdique, 14-18, à la guerre comme à la guerre.

## **Demain à Tréougy**

« Ça fait un an et demi qu'on n'a pas gagné à l'extérieur, pouvait souffler le troisième ligne Sylvain Arhan. C'est un bon match, on a vu beaucoup de solidarité entre nous. Et franchement, ça fait vraiment plaisir de sortir du terrain avec le sourire. Maintenant, on a vraiment hâte de faire encore mieux devant nos supporters, à la maison ». La maison, c'est demain, 15 h. Visiteurs d'un jour, Saint-Renan, qui viendra presque en voisin. Sous un temps qu'on annonce radieux au-dessus de Tréougy, Dominique Swain, coach à la passion autant communicative que fédératrice, emmènera ses troupes au front. Une escouade vaillante qui ne voudra décevoir personne, président Nédellec en tête, qui a su redonner de l'éclat à un groupe qui avait paru oublier qu'il pouvait être parfois brillant.

*Samuel 21* **Marc Revel**

Télégramme Mer. 5 oct. 2011

## Rugby : ça ne pouvait pas mieux commencer



Sous le regard avisé de Maria Lambour, avec un soleil de plomb, et devant une assistance venue en nombre, le Rugby club bigouden ne pouvait pas mieux commencer sa saison à domicile. Contre Saint-Renan, le quinze du RCB a livré une belle prestation, pour finalement l'emporter 24 -22, à l'issue d'un final haletant, le buteur adverse peu en réussite manquant une pénalité dans les derniers instants de la rencontre. Vincent Rousseau, le capitaine Jérôme Pelletier et Sylvain Arhan ont inscrit les essais du match.

Télégramme Mer. 14 oct. 2011

## Rugby : 90 espoirs bretons à Tréougy



Dans le cadre de leurs championnats respectifs, quatre équipes de 22 joueurs des catégories de 17 ans et 19 ans se sont retrouvées samedi au stade de Tréougy qui porte le nom de Jean-Pierre Fauché, un ancien joueur-arbitre du Rugby club bigouden. En compétition, l'Entente de Cornouaille composée de joueurs issus des clubs de Quimper, Pont-l'Abbé, Châteaulin, Carhaix et Douarnenez, et Saint-Brieuc. En 17 ans tout comme en 19 ans, les Costarmoricaains se sont imposés respectivement 13 à 6 et 29 à 8.

Télégramme Mer. 3 nov. 2011

## Rugby-club bigouden. La passe de trois

Trois, c'est le chiffre clé de cette quatrième journée du championnat régional de rugby, deuxième série. Trois, comme la place qu'occupe actuellement Dinan qui viendra affronter dimanche, au stade Jean-Fauché, des Bigoudens qui, après trois journées, sont eux aussi solidement arrivés à cette troisième place.

### Deux victoires, une défaite

Trois, comme le nombre de semaines restées sans jouer. Trois, comme le nombre de victoires que le RCB entend afficher à l'issue d'une rencontre qui d'ores et déjà s'annonce serrée. Après une première sortie victorieuse à



Les Bigoudens du RCB entendent bien prendre les points de la victoire dimanche, chez eux, contre Dinan qui, comme eux, occupe la troisième place du championnat.

Pontivy et la victoire à domicile face à Saint-Renan, les Bigoudens se sont fait piéger à Carhaix lors de la troisième journée. Autant dire qu'ils auront à cœur de se racheter après ce faux pas. D'autant que l'équipe enregistre le retour de son capitaine mais aussi de son talonneur. Devant un public qu'ils attendent nombreux, les rugby-men bigoudens devront retrouver le rythme et surtout tenteront de se mettre à l'abri rapidement.

### > Pratique

RCB-Dinan, dimanche à 15 h, stade Jean-Fauché, entrée libre.

Télégramme Sam. 5 nov. 2011

## Rugby-club. Un partenariat avec l'IUT de Quimper

Le Rugby-club bigouden vient de nouer un partenariat avec l'IUT de Quimper. Six étudiants aideront le club à trouver des partenaires afin de dégager les fonds nécessaires à ses animations.

Au premier rang, Sabine Roussel, du RCB, avec Perrine, Caroline, Claire et, au second rang, Kévin, Léopold et Clément, les étudiants de l'IUT qui vont travailler avec le club.



C'est souvent un casse-tête épuisant. Comment faire, quand on est bénévole, pour continuer à donner du temps à son association, l'aider à se développer, sans pour autant en sortir trop usé. Le rugby-club bigouden a exploré une piste loin d'être vaine, en se rapprochant de l'IUT de Quimper. Ainsi, six étudiants de première année de BTS technico-commercial vont accompagner le club tout au long de la saison. « Ils vont nous aider à administrer le club, enfin nous don-

ner des coups de main, mais aussi nous aider à développer notre image », explique Bernard Nédellec, président du RCB. Surtout, ils vont aller à la rencontre des potentiels partenaires du club. « Aller vers les entreprises, rencontrer les partenaires, des choses pour lesquelles on n'a pas toujours le temps nécessaire pour bien les faire, et puis, pour eux, c'est une expérience de terrain, ça fera partie de leur métier demain », poursuit Bernard Nédellec, en précisant que « cette

collaboration fait partie d'un projet tutoré. Les élèves sont sous la responsabilité d'un de leurs professeurs ».

### Une tombola pour l'école de rugby

Première étape de ce rapprochement, les élèves de l'IUT se sont penchés sur l'histoire du club, sur son fonctionnement, son organisation. Tous les mercredi et jeudi après-midi, ils se retrouvent pour travailler sur un projet d'ores et

déjà défini. Ils devront, d'ici au printemps, trouver les partenaires qui aideront le club à organiser une grande tombola. Les bénéfices dégagés seront reversés à l'école de rugby, dont les effectifs ne cessent de progresser.

### > À noter

Pour son second match à domicile de la saison, le RCB reçoit Dinan, demain à 15 h, au stade de Tréouguy.

## Sport. Du « fighting spirit » messieurs les rugbymen

**Gagner. Le vocabulaire pourtant joliment fleuri des joueurs du RCB se bornera cet après-midi, à ces deux syllabes. Un mot en forme d'impératif sportif, mais aussi moral, devant leur public, pour le dernier match de l'année sur le pré de Tréougy.**

*Le RCB affronte Paimpol, aujourd'hui à 15 h à Tréougy. Un dernier match à domicile de l'année, à gagner absolument. (Photo DR).*



Il faut bien l'avouer, du côté du Rugby club bigouden, on n'a pas l'habitude d'y aller par quatre chemins. Et puisque les lignes droites sont le plus court trajet vers l'embut, Dominique Swain, pour sa première saison d'entraîneur des troupes bigoudènes, n'a pas peur de le dire : « De par mes origines irlandaises, chez nous c'est le "fighting spirit". Il ne doit y avoir qu'une seule équipe sur le terrain, dimanche c'est la guerre ». Il ne faut pas pour autant que les velléités mâles et combatives du XV local effraient les curieux. Car si le RCB peut compter sur ses fidèles supporters, un noyau qui d'ailleurs a tendance à grossir

un peu plus chaque saison, le club compte bien profiter de l'engouement né de la dernière coupe du monde et attirer encore un peu plus de monde. Au demeurant, le club en a besoin. Fort d'un recrutement pour le moins alléchant, le RCB s'est offert « un début de championnat très favorable », d'après son entraîneur. Seulement voilà, après quelques matchs, « il y a eu des carences techniques et physiques, même si malgré les défaites nous perdons avec des scores très serrés contre les premiers du championnat ». Pour Dominique Swain, « nos deux derniers matches de l'année, dont celui d'aujourd'hui, comptent

énormément pour le moral des joueurs, car même si nous jouons bien et qu'il existe un fossé entre les résultats de l'année dernière et celle-ci, il nous manque des victoires ».

### **Pour l'anniversaire du président**

Aujourd'hui, sur les coups de 15 h, contre Paimpol, gagner sera donc le seul mot qui vaille, des avants au trois-quarts, des demis aux ailiers. Et peu importe la manière, quitte à frustrer les amoureux du « Bigouden flair ». « J'attends d'abord la victoire, peut importe si on joue bien ou mal ». Au-delà du jeu, le coach a déjà engagé le bras de fer psycholo-

gique. Quitte à provoquer la fibre locale. « Je veux de la fierté et une âme bigoudènes, des spectateurs... On doit montrer que nous ne sommes fiers. Il paraît que les Bigoudens peuvent soulever des montagnes, franchir toutes les mers, et que dans la défaite comme devant la difficulté ils sont toujours debout contre vents et marées. Donc, on verra si les supporters et les joueurs répondent présent ». Voilà qui est on ne peut plus clair. Surtout que depuis le bord de touche, un président attend un joli cadeau d'anniversaire. Messieurs, à vous de jouer.

**Marc Revel**

Ouest France 13 déc. 2011

### La jeune graine du Rugby-club bigouden promet



Samedi le RCB (Rugby-club Bigouden), recevait les Lutins du Finistère sud, des joueurs âgés de moins de 7 ans. Sous le soleil, les neuf équipes des six clubs présents se sont affrontées pour le seul plaisir de jouer avec l'envie de gagner. Les petits Pont-l'Abbistes n'ont pas déçu, en défendant au mieux leurs couleurs, pour la première fois en match. Au cours

du goûter il a été procédé à la remise de médailles. « **Un beau souvenir lorsque chacun l'aura accrochée dans sa chambre** », commente Jean-Guillaume Lebis, dirigeant au RCB.

**Samedi prochain**, l'école de rugby organise le goûter de Noël du club, au stade Jean-Pierre-Fauché.

Télégramme Mer. 14 déc. 2011

## Rugby. Rassemblement des lutins à Tréouguay

Samedi, le Rugby-club bigouden a accueilli, au complexe sportif Jean-Pierre-Fauché à Tréouguay, les lutins du Finistère-Sud, c'est-à-dire des joueurs de moins de 7 ans. Neuf équipes venues de Quimper, Concarneau, Quimperlé et les locaux de Jean-Guillaume Le Bis ont disputé des matches sur les quatre terrains tracés sur le terrain principal. La remise des médailles a eu lieu au cours du goûter qui a suivi le rassemblement. Certainement un beau souvenir accroché dans les chambres des jeunes participants.



Télégramme Mer. 21 déc. 2011

## École de rugby. Deux Pères Noël au lieu d'un



*Les rugbymen aiment innover. Le rendez-vous de samedi avec le Père Noël pour les enfants de l'école de rugby qui compte de plus en plus d'adhérents, s'est fait au club-house, en présence de deux Pères Noël. Après une séance d'entraînement qui avait sensiblement vidé les estomacs et une solide collation, les jeunes licenciés ont eu le droit à une distribution des cadeaux, tirés au sort. Avant de se quitter, tous les élèves de Jean Guillaume Lebis se sont donné rendez-vous en janvier.*

Télégramme Mer. 18 jan. 2012

## École de rugby. Rassemblement à Tréougy



*Dans le cadre de leurs rendez-vous réguliers, trois écoles de rugby comouaillaises se sont retrouvées, samedi, au terrain du complexe sportif Jean-Pierre-Fauché, à Tréougy. Les clubs de Concarneau, Douarnenez et Pont-l'Abbé étaient présents, soit près de soixante-dix jeunes rugbymen des catégories des moins de onze ans (ci-dessus) et des moins de neuf ans. À Plabennec, les minimes ont gagné quatre de leurs six matches et les cadets se sont imposés à Saint-Brieuc.*

Télégramme Jeu. 9 fév. 2012

### **RUGBY: LES MINIMES MÉDAILLÉS D'ARGENT**

Pas de problème de terrain gelé ou enneigé pour les minimes du Rugby-club bigouden qui se sont rendus, le week-end dernier, à Quimperlé pour le concours jeunes joueurs Orange. Les Bigoudens se sont très bien comportés, se classant à la 2<sup>e</sup> place du plateau Finistère et obtenant donc la médaille d'argent. Le 10 mars prochain, ils seront confrontés aux meilleures équipes de Bretagne, à Vannes.

Télégramme Mer. 11 jan. 2012

## Défibrillateurs. L'atout cœur

**Une formation à l'utilisation des défibrillateurs était organisée hier soir, à Kerarthur, à l'attention des enseignants et des bénévoles des associations sportives.**

*Repérer les premiers signes du malaise cardiaque et apprendre à se servir d'un défibrillateur étaient les objectifs de la formation proposée hier soir.*



Sabine est une bénévole. Comme il y en a des tas. Tous les dimanches que le rugby permet, du côté de Tréouguay, elle est sur le bord du terrain, anxieuse, à l'affût du moindre faux pas, de ce genre d'entorse qui vous fait boiter bas. Soigneuse elle est, soigneuse elle restera. Sauf que les gestes qui sauvent, à part peut-être un coup de bombe miracle, elle ne les connaît pas. Et contre un arrêt du cœur, la bombe ne suffit pas.

Pour elle, pour d'autres, pour des tas de bénévoles anonymement glorieux, une formation à l'utilisation des défibrillateurs était organisée par la municipalité, hier soir, au gymnase de Kerarthur. Éternelle casquette vissée sur la tête, Patrick Quélaudren, adjoint à la jeunesse et aux sports, tout

un programme, s'en satisfait volontiers. « Moi qui étais enseignant, j'ai attendu 53 ans pour avoir ce genre de formation. C'est important, aujourd'hui, de savoir quoi faire quand on est en face de quelqu'un qui fait un malaise cardiaque ».

### **Les enseignants aussi**

Retour en arrière. Le décès dramatique d'Erwann, adolescent de 15 ans, en février 2009, victime d'un arrêt cardiaque alors qu'il pratiquait le football dans un gymnase, est venu sensibiliser les élus bigoudens. Pour qu'un tel drame ne se reproduise pas, l'installation de défibrillateurs a été décidée. Par la communauté de communes du Pays bigouden Sud, d'abord, puis par la municipalité. Deux défibrillateurs sont

d'ores et déjà en service, au stade de football et au gymnase de Kerarthur. Deux autres seront prochainement installés, au Tennis-club et au stade de rugby - le futur stade d'athlétisme - à Tréouguay. Un investissement en matériel, mais aussi en formation.

Hier soir, c'est Jean-Yves Kerhervé qui s'y collait. Au programme de la séance, prévue pour durer une heure et demie, « repérer les signes d'un arrêt cardiaque, agir dans l'urgence sans perdre son calme, pratiquer les premiers gestes de secours, savoir utiliser correctement le défibrillateur ». Regards graves dans l'assistance. On parle aorte, ventricule, fracture du myocarde... pas que des choses drôles. Pas de quoi pleurer non plus, puisqu'il s'agit de sauver.

Et les encadrants sportifs n'étaient pas les seuls invités. Les enseignants, aussi, étaient conviés.

« On travaille avec les écoles, poursuit Patrick Quélaudren. Une école c'est un lieu central, c'est important pour nous que ce soient des lieux ouverts à ce genre de chose ». L'école Jules-Ferry, la plus importante du département au demeurant, devrait donc bientôt être équipée. Rosquerno devrait suivre. Et, bonne nouvelle, aucun des défibrillateurs installés dans les lieux publics n'a encore servi. En attendant, sur les coups de 19 h hier, Sabine la petite bénévole a un peu grandi. Elle saura désormais sauver une vie.

**Marc Revel**

Télégramme Sam. 14 jan. 2012

## Rugby. Dix raisons de passer un dimanche à Tréouguy

Finis la trêve des confiseurs, les gigots, rôtis, foie gras et autres agapes. Les rugbymen du RCP remettent le bleu de chauffe, demain à 15 h à Tréouguy, et il existe un tas de raisons pour ne pas rater ce spectacle.

Le RCB affronte Perros-Guirec, demain à 15 h à Tréouguy (DR).



**Parce que ça fait longtemps qu'on ne les a pas vus.** Le rugby à Pont-l'Abbé, ce n'est pas tous les dimanches. Le dernier match à Tréouguy remonte au 4 décembre, avec une victoire face à Paimpol. Par forfait, certes, mais l'important c'est les trois points, comme disent les voisins.

**Parce qu'ils peuvent gagner.** Les promesses du début de saison n'ont pas encore été concrétisées. Huit matchs, trois victoires, mais cinq défaites. Pourtant, le RCB est gaillard, et les efforts vont finir pas par payer.

**Parce qu'ils ont besoin d'être encouragés.** C'est Perros-Guirec qui se déplace en Bigoudénie. Le club de la Côte de Granit Rose est deuxième, autant dire que les gars du RCB auront bien besoin d'un seizième homme pour bien

démarrer l'année.

**Parce qu'il y a du spectacle.** Que ceux qui pensent que le rugby n'est qu'un sport où trente brutes épaisses ne pensent qu'à se mesurer la virilité dans un champ de boue fassent le déplacement. Certes, quelques amabilités sont parfois échangées, en toute cordialité, mais ça court, ça pousse, ça droppe, ça déborde, ou ça pénètre. Bref, c'est joli à voir et ça n'est pas dangereux, du moins derrière la main courante.

**Parce qu'on ne crie pas (trop) sur l'arbitre.** Le respect de la règle, c'est sacré. Si on a perdu, c'est parce qu'on a été mauvais, où moins bons que ceux d'en face. Qu'on ne suspectera donc jamais d'avoir acheté l'arbitre à grands renforts d'euros ou de kuigns (selon le budget disponible).

**Parce que c'est gratuit.** Et

oui, pas de billetterie, pas de contrôleur tatillon ou de bénévole-sergent-chef traquant le resquilleur d'un œil acéré. Le rugby c'est offert, c'est comme ça, cadeau. Si c'est pas beau...

**Parce qu'il n'y a rien à la télé.** Faut bien l'avouer la petite lucarne le dimanche après-midi, n'a rien de tentant ces temps-ci. Les experts ? Ils seront sur le terrain. Michel Drucker ? Il sera encore là, dimanche prochain. Et puis celui d'après. Et dans quinze jours aussi c'est certain.

**Parce que dimanche il fait beau.** Bon, c'est peut-être encore un peu tôt, mais dimanche normalement il fait beau. Alors avant que l'hiver ne revienne, que de champignons il n'y a plus guère, rien de tel qu'un tour à Tréouguy pour prendre l'air.

**Parce qu'on y mange bien.**

Ah bien sûr, les fâcheux feront toujours remarquer que le bar-nom de Tréouguy, ça ne vaut pas les loges du Stade de France. Mais nul autre club n'a dans ses rangs Kuign Mum, Édith quoi, la mère du président, qui derrière ses biligs exécute les meilleurs kuigns du pays, donc du monde. Sans parler du vin chaud qui sent la cannelle jusque Kermaria, au moins.

**Parce qu'on n'est pas à Paris.** Ceux qui aiment les shows à l'américaine devenus à la mode avec combat de catch dans la boue à la mi-temps, confettis, pom-pom girls à paillettes, feu d'artifice et tout le toutim seront déçus. Non, il n'y a que du sport, de la bonne humeur et de l'amour du (beau) jeu. Ici c'est Tréouguy, ce n'est pas Paris.

Marc Revel

## Rugby. Les Bigoudens ne devront rien lâcher

Cinquième avec 24 points, le Rugby club bigouden (RCB) accueille cet après-midi un adversaire direct dans ce championnat territorial 2<sup>e</sup> série: Carhaix. Une équipe que les Bigoudens ne devancent que de trois points. Une victoire leur permettrait de prendre une distance ô combien salutaire. Et de grappiller par la même occasion quelques places, histoire de s'approcher au plus près d'un podium dont il faut le dire, ils sont assez loin. Une victoire, c'est bien ce qu'iront chercher les locaux, histoire aussi de faire oublier le faux pas du match aller et cette défaite de huit points.

### « Ce match sera très difficile »

Sur le pré, gras voire très gras, du stade Jean-Pierre Fauché,



Les Bigoudens du Rugby club accueillent aujourd'hui leurs homologues de Carhaix sur la pelouse du stade Jean-Pierre Fauché (photo d'archives DR).

les locaux savent que l'affaire ne sera aisée. Les propos de l'entraîneur, sur le Facebook du club sont d'ailleurs très explici-

tes: « Ce match sera très difficile ». Voilà le décor posé. Difficile mais pas impossible. Les Bigoudens enregistrent en effet

le retour de plusieurs blessés et savent qu'ils peuvent compter sur la force de pénétration de leurs avants. Pour autant, ils devront se méfier d'une équipe qui sait très bien garder le ballon. D'aucuns disent même qu'elle a l'art d'endormir l'adversaire pour mieux le terrasser. « De la vitesse, du jeu, de la détermination », voilà en une phrase la manière dont le RCB entend aborder ce match. Bien décidés à mettre le feu, les Bigoudens comptent aussi sur le soutien inconditionnel de leurs supporters. « Les joueurs nous sommes prêts », assure l'entraîneur. « Reste à savoir où en sont les supporters... ? » Réponse aujourd'hui, à 15 h.

### > Pratique

Match à 15 h, au stade Jean-Pierre Fauché.

## Rugby club bigouden. L'école se porte bien



L'équipe « Orange », qui s'est qualifiée pour la finale régionale, est composée de Samuel Le Bras, Louis Dexant, Antoine Quéré et Benoît Le Bis (manager Erwan Cossec en sélection).

« L'école de rugby se porte bien », annonce le responsable Jean-Guillaume Le Bis. En plus d'une hausse permanente de ses effectifs, les résultats sont là. Les équipes benjamins et minimes sont en bonne position dans le classement provisoire des championnats régionaux. Deux benjamins et un minime sont sélectionnés dans les équipes départementales. Enfin, l'équipe minime du « Trophée Orange », épreuve à quatre, s'est brillamment classée

deuxième du Finistère et disputera le championnat régional à Vannes, le samedi 10 mars. L'équipe est composée de Samuel Le Bras de Plonéour-Lanvern, Louis Dexant de Plo-meur, Antoine Quéré de Combricit, Benoît Le Bis et Erwan Cossec de Pont-l'Abbé. Ce dernier était, samedi, à Vannes avec l'équipe du Finistère minimes pour le tournoi dit des « Gaulois », au cours duquel il a rencontré de grosses équipes, dont Clermont-Ferrand.

Télégramme Mer. 7 mars 2012

## Rugby. Les Cornouaillais s'imposent



Dans le cadre du challenge Teulière de la catégorie des cadets, l'Entente de Cornouaille accueillait samedi, la formation de Vitre, leader du groupe. Grâce à un groupe compact entraîné par l'ex-entraîneur du RC bigouden, Patrick Donnard, les joueurs provenant de Quimper, Carhaix, Pont-l'Abbé se sont imposés 17 à 10, après avoir été menés. Quatre Bigoudens figuraient dans l'équipe : Antoine Cochou, Alan Vayvin, Antoine Lucas et Pierre Jolivel, entraînés par Marc Lerouge.

Télégramme Mer. 28 mars 2012

## Rugby. Les minimes en finale régionale

Vainqueurs des éliminatoires, les minimes du Rugby-club bigouden se préparent activement afin d'être fin prêts pour le plateau final régional qui se tiendra samedi, à Vannes. Ils sont coachés par Jean-Guillaume Le Bis, aidé dans sa tâche par Marc Le Rouge. Rappelons également que quatre d'entre eux font partie de la sélection du Finistère.



Ouest-France Mer. 4 avril 2012

### Les jeunes du Rugby-club gagnent à l'extérieur

Samedi 31, les équipes de jeunes du Rugby-club bigouden, jouaient à l'extérieur. Les benjamins à Lanester, dans le Morbihan, tandis que les minimes disputaient le quatrième plateau de leur catégorie, comptant pour le championnat de Bretagne, à Paimpol dans les Côtes d'Armor.

Bien inspirés, les benjamins montraient la voie et accrochaient le

premier wagon en phase finale. Ils accrochaient finalement une honorable quatrième place, sur les huit équipes présentes. Les minimes, particulièrement en verve, se classaient seconds, après avoir marqué, 23 essais, en quatre matchs.

En finale, ils s'inclinaient logiquement face à la très forte équipe de Saint Malo.

Bigouden.TV Dim. 15 avril 2012

### Séance de découverte du rugby



Dans le cadre du projet éducatif local du Guilvinec, le rugby club bigouden, en partenariat avec le comité départemental de rugby, ont organisé une initiation au rugby pour les jeunes bigoudens. Le 12 avril, à 14h30, plus d'une soixantaine de jeunes, se sont retrouvés au stade du Guilvinec. Parmi eux, des jeunes des espaces jeunes du Guilvinec et des environs et des enfants du centre de loisir du Guilvinec. Les encadrants, Loïc du comité départemental, et Robert du rugby club bigouden, ont appris aux jeunes les règles du jeu du ballon ovale.

C'est la deuxième année que le rugby club bigouden organise une initiation. Elle s'adresse aux enfants à partir de 6 ans, comme en club. Le but est de faire découvrir ce sport, et peut être par la suite, de ramener de nouveau adhérent. Contrairement aux idées reçues, c'est un sport non violent. Comme l'ont répétés les animateurs, l'objectif est de ne « pas se faire mal et pas faire mal ».

Une autre séance de découverte devrait être organisée à la rentrée scolaire. Les inscriptions au rugby club bigouden sont ouvertes toutes l'année.

Renseignements sur le site du RCB : <http://rugby.club.bigouden.free.fr/>

Télégramme Mer. 18 avril 2012

## Rugby-club bigouden. « Tout se jouera dimanche »

**Que va-t-on faire dimanche ? On va voter, bien sûr ! Oui, mais à Pont-l'Abbé, au stade Jean-Pierre-Fauché, on vote aussi rugby, à l'occasion du dernier match de la saison à domicile, du club bigouden.**



*Derniers moments au stade Jean-Pierre-Fauché pour les rugbymen.*

Pour l'ultime rencontre de la saison à domicile, l'équipe du RCB, le Rugby-club bigouden reçoit les rugbymen de Pluvigner. À deux journées de la fin du championnat, une victoire assurerait au club bigouden la cinquième place du classement, objectif annoncé en début d'année par le coach, Dominique Swain, ancien joueur de haut niveau et entraîneur d'expérience.

### « Toute l'équipe est sous pression »

Superstitieux, le capitaine, Jérôme Pelletier, ne se prononce pas sur un bilan de la saison. « Tout se jouera dimanche contre Pluvigner, ils sont juste derrière nous au clas-

sement ». Comme le confirme l'entraîneur, « toute l'équipe est sous pression pour la rencontre de dimanche. Une victoire confirmerait ce qui a été construit cette saison ».

### Grosse progression des effectifs

Seuls 17 licenciés étaient comptabilisés en tout début de saison. Le club a été sauvé administrativement pour rester en deuxième série. Aujourd'hui, le RCB compte plus de 50 licenciés adultes et plus de 60 jeunes. À ajouter à cette progression des effectifs, Bernard Nédélec, président, souligne aussi, la participation des bénévoles, plus nombreux cette saison.

« On voit de nouvelles têtes, ça fait plaisir ». Sans oublier la formation de quatre éducateurs pour l'école de rugby, sous la houlette de Jean-Guillaume Le Bis, fils d'un des fondateurs du club.

Pour ce dernier match au stade Jean-Pierre-Fauché, avant le départ au stade Merlot, à Tréffia-gat-Léchiagat, les joueurs lancent un appel aux anciens du club. « Ce serait super qu'il y ait un maximum d'anciens », espère Sylvain Arhan. On sent un brin de nostalgie de la part des joueurs qui, pour certains, ont débuté la pratique du rugby sur ce terrain. Mais comme dit le coach, « c'est la fin d'une histoire, mais surtout le début d'une autre », avec des

installations neuves et de qualité comprenant un terrain d'entraînement et un terrain de jeu.

### Public :

#### « Venez nombreux ! »

L'appel est aussi lancé au 16<sup>e</sup> homme du club : le public. « Venez nombreux, comme tout au long de cette saison, en famille, entre amis. Avant la compétition, le rugby est une grande famille ». Message reçu, dimanche, nous serons nombreux à voter rugby !

### > Pratique :

Rencontre contre Pluvigner, dimanche, à 15 h.  
Entrée gratuite. Buvette et kouigns sur place.

Ouest-France Sam. 21 avril 2012

## Match coup de cœur à Tréouguay

Rencontre entre le club bigouden et Pluvigner dimanche. Ce sera le dernier match au stade Jean-Pierre-Fauché.



*Les joueurs du Rugby-club bigouden feront leurs adieux au stade Jean-Pierre-Fauché dimanche, à l'issue du dernier match à domicile de la saison.*

Le match de rugby de dimanche prochain ne sera pas seulement le dernier match à domicile de la saison. Après avoir joué à Tréouguay pendant douze ans, le Rugby-club bigouden prévoit aussi de faire ses adieux au stade Jean-Pierre Fauché. Le temps des travaux du nouveau stade d'athlétisme, le RCB prendra ses quartiers au stade Merlot, à Tréffiagat-Léchiagat. Le match de dimanche risque donc de se teinter de nostalgie, d'autant plus qu'un hommage sera rendu à Thierry Guilmin, dirigeant du club décédé il y a quelques jours à 52 ans.

Les joueurs de l'équipe bigoudène ont ainsi la volonté de se battre dimanche, pour honorer la mémoire de leur ancien dirigeant, et ainsi faire honneur à son fils, licencié du club

dans l'équipe des juniors. Ils ont aussi la volonté de tout donner pour leur dernier match à Tréouguay. Le coup d'envoi de la rencontre aura lieu à 15 h. Les enfants de l'école de rugby défilent avant le début du match pour encourager leurs aînés.

Une victoire assurerait au club bigouden la cinquième place au classement du championnat de Bretagne de deuxième série. Talonnés de quelques points seulement par l'équipe de Pluvigner, les membres du Rugby-club bigouden savent qu'ils jouent gros et que la rencontre risque d'être serrée.

**Dimanche**, rencontre prévue à 15 h au stade Jean-Pierre-Fauché de Pont-l'Abbé. Entrée gratuite.

Télégramme Lun. 23 avril 2012

## Rugby. Cinquième place assurée

L'appel lancé par les joueurs du RCB, Rugby club bigouden, a été entendu : le public était au rendez-vous, hier après-midi, au stade Jean-Pierre Fauché, pour le dernier match de la saison à domicile.



*Les gars du RCB ont pris à la gorge ceux de Pluvigner.*

Plus de 200 spectateurs se sont déplacés pour encourager leur équipe de rugby, hier au stade Jean-Pierre Fauché.

Pour certains, « c'est la première fois de la saison, et forcément la dernière ! », tandis que d'autres sont des habitués du dimanche après-midi, « surtout quand il fait beau ».

### **Victoire nette et sans appel**

Rentrés au son du biniou, les joueurs ont dédié ce match à leur ami disparu dans la semaine, Thierry Guilmin, 52 ans, ancien dirigeant.



*À la mi-temps, les spectateurs se sont pressés aux kouigns et à la buvette.*

Côté terrain, que ce soit en première ou deuxième période, les gars du RCB ont pris à la gorge ceux de Pluvigner en marquant à chaque fois un essai dans les toutes premières minutes.

La victoire est nette et sans appel : 17 à 3.

L'objectif de la saison est donc atteint, finir dans le milieu de tableau.

La cinquième place est assurée, même s'il reste encore une rencontre à disputer à Perros-Guirec.

Gageons que la troisième mi-temps sera festive et bien méritée après une jolie saison.

Ouest-France Lun. 23 avril 2012

## Dernier match de rugby à J.-P.-Fauché

Le déménagement du club aura lieu en juillet. Place aux bulldozers.

Bernard Nedelec, le président du rugby-club bigouden, les dirigeants et tous les joueurs avaient le cœur gros ce dimanche. En premier lieu le décès de Thierry Guilmin, membre du conseil d'administration a été l'occasion de lui rendre un hommage très émouvant par une cérémonie sobre sur le terrain, tous les seniors et jeunes de l'école de rugby entourant Benoît, son fils, et joueur du club, applaudis par la haie d'honneur de leurs adversaires de Pluvigner. Et puis, ce match était le dernier à se disputer sur le stade Jean-Pierre-Fauché. Le rugby-club bigouden, fondé en 1968 l'avait d'abord intégré pour les entraînements en 1998 avant son homologation l'année suivante. Le déménagement du club aura lieu qu'en juillet, laissant la place libre aux bulldozers et autres tractopelles qui feront de

l'endroit un stade interrégional flamboyant neuf, dédié à l'athlétisme et au rugby, théoriquement terminé et livré début 2014. Les joueurs pont-l'abbistes ont désormais rendez-vous au stade du Merlot à Léchiagat pour les entraînements et derniers matches du championnat territorial 2<sup>e</sup> série.

À quelques journées de la fin de la compétition, les Pont-l'Abbistes, actuellement classés en milieu de tableau, devraient se maintenir à ce niveau. À l'heure de quitter les locaux et le terrain, les souvenirs fusent au sein du Rugby-club bigouden, fier d'avoir accueilli l'an passé les jeunes de l'équipe de France des moins de 20 ans avant leur match contre l'Irlande et heureux de compter parmi leurs plus fervents supporters, Marie Lambour, la marraine bigoudène de ce petit monde de l'ovale.



Tous les joueurs ont rendu hommage à Thierry Guilmin, en entourant son fils Benoît avant le coup d'envoi du match.

> **Fait divers**

## Nuit perturbée par des rugbymen anglais à l'hôtel B & B

Nuit mouvementée, vendredi soir, à l'hôtel B & B, situé 131 route de Bénodet à Créac'h-Gwen, à Quimper qui accueillait un groupe d'une quarantaine de personnes, des rugbymen anglais invités à disputer une rencontre contre le

rugby club de Pont-l'Abbé, samedi après-midi. Passablement éméchés, les joueurs qui ont rejoint leurs chambre dans la nuit ont commis toute une série de dégradations dans les chambres. Certains d'entre eux ont arraché des câbles de télé-

vision, des appliques ainsi que des barres de douche ou de seuil et obligé le gérant à veiller toute la nuit pour tenter de calmer le jeu et faire en sorte que les autres clients puissent dormir. La police est intervenue en fin

de matinée et les joueurs qui avaient réservé pour deux nuits ont été sommés de quitter les lieux. Si l'établissement hôtelier a retrouvé son calme, certaines chambres nécessitaient une remise en état avant d'être relouées.

Ouest-France Mer. 2 mai 2012

### Quimper

## Déguisés en pingouins, ils saccagent un hôtel

Des rugbymen anglais ont cassé toutes sortes de choses à l'hôtel B & B le week-end dernier. Le gérant de l'établissement a porté plainte.

#### L'histoire

Dans la soirée et la nuit de vendredi à samedi, une équipe de rugby anglaise, qui devait jouer un match contre Pont-l'Abbé samedi après-midi, a littéralement retourné l'hôtel B & B, situé route de Bénodet à Créac'h-Gwen.

« Ils sont arrivés vers 17 h 30, le vendredi, habillés en pingouins. Ils étaient déjà bien alcoolisés et surtout bruyants. Ils ont pris possession de leur chambre. Certains sont montés sur le toit de l'hôtel en maillot de bain, d'autres sont descendus, dans la même tenue, dans la salle de réception de l'hôtel. Dans un premier temps, on leur a demandé de se calmer, en vain. »

Antonino Pinelli, le gérant de l'hôtel, n'en revient toujours pas de ce que les 42 joueurs et certains supporters ont fait à ses chambres. « Ils ont cassé les fenêtres de toit, ainsi que les rideaux et les appliques aux murs. Ils ont même réussi à arracher les câbles d'une télévision et le carrelage de la salle de bain en cassant la barre de douche », explique-t-il.

Dans la soirée, ils sont partis en vadrouille dans les rues de Quimper. Là, encore une fois, ils ne sont pas passés inaperçus. « En rentrant, vers 5 h samedi, ils étaient toujours aussi bruyants. Il y avait une centaine de clients dans l'hôtel et ils ne se faisaient pas. »

#### 1 000 € de dégradations

« Je me suis réveillé au réveil, après le petit-déjeuner, vers 9 h 30. Certains Anglais étaient allés acheter de l'alcool à l'hypermarché d'à côté. « Ils sont revenus avec sept fûts de bières de 5 litres ! » raconte le gérant de l'hôtel. Antonino Pinelli a immédiatement appelé la police. « J'ai contacté la police. Elle



Antonino Pinelli, le gérant de l'hôtel B & B, n'a pas du tout apprécié l'ambiance festive des Anglais qui ont cassé les appliques murales et arraché des câbles de télévisions.

est venue et a fait évacuer l'équipe de rugby, dans le calme. Si j'avais laissé faire, le samedi soir, après le match et la journée à boire, ça aurait été pire. »

Le président du Rugby-club bigouden, Bernard Nedelec, qui a accueilli les Anglais, a été amené à trouver une solution de repli pour loger joueurs et supporters lorsqu'il a

appris la nouvelle. « La gendarmerie a contacté le club pour nous exposer les événements de la nuit. Ils voulaient absolument qu'on les prenne en charge », explique le président.

« Trouver un hôtel pour trente, un week-end prolongé, c'était mission impossible. Alors on s'est débrouillé entre nous, avec les autres

membres du club, pour leur faire manger et les héberger. » Le préjudice des dégradations se chiffre un peu plus de 1 000 €. Le gérant de l'établissement a porté plainte et a remboursé la deuxième nuit (l'équipe devait passer dans l'hôte

Maël FABRE

Télégramme Lun. 21 mai 2012

## Rugby-club bigouden. Liste des gagnants de la tombola



Philippe Madec, entouré de ses enfants et de Sabine Roussel et Bernard Nedellec du Rugby-club bigouden.

Les gagnants sont invités à se présenter au club-house du Rugby-club bigouden, vendredi, de 19 h 30 à 20 h, munis de leur ticket pour récupérer leur lot. Contact auprès de Bernard Nedellec, président, tél. 06.98.18.35.10. Voici la liste des numéros : 149, 221, 309, 1210, 1297, 1001, 112, 1058, 703, 360, 281, 1283, 1096, 1325, 473, 1118, 943, 371, 1041, 274, 306, 372, 942, 307, 1185, 423, 426, 29, 1080, 1026, 612, 457, 48.47, 304, 311, 205, 263, 249, 376, 431, 553, 1130, 245, 397, 1268, 1090, 1182, 941, 478, 19, 20, 62, 1323, 680, 672, 1288, 1003, 1030, 294, 1042, 241, 593, 412, 193, 71, 633, 1309, 224, 91, 599, 440, 333, 418, 1094, 945, 627, 653, 677, 1037, 111, 131, 151, 442, 1047, 1351, 430, 1324, 979, 133, 228, 1353, 239, 1273, 268, 617, 477, 1231.

Télégramme Lun. 28 mai 2012

## TREFFIAGAT-LÉCHIAGAT

### Conseil. Les rugbymen bigoudens hébergés au Merlot

Réunis vendredi soir, les élus ont émis un avis favorable concernant la convention d'utilisation d'un stade du Merlot par le Rugby club bigouden, ainsi que des sanitaires et de l'ancien local du judo. Cette convention, d'une durée minimum d'un an, a été passée avec le club, en raison de la réalisation d'un nouveau stade à Pont-l'Abbé, interdisant l'utilisation des équipements.

**Assainissement collectif.** Les montants de la participation pour l'assainissement collectif ont été fixés comme suit : construction ayant un assainissement autonome, 609 €; local annexe non lié à l'habitation principale comprenant une évacuation d'eaux usées, 609 €; constructions neuves : division d'une habitation par logement 1.618 €, construction avec boîte

desservant le terrain 3.100 €, construction sans boîte desservant le terrain 2.250 €, immeuble collectif 1.618 € par logement, opération groupée de maisons d'un à cinq logements 3.100 €, de six à vingt logements 1.800 € et de vingt et un logements et plus 1.300 €.

**Subventions.** 13.695 € à l'office de tourisme; adhésion à l'Association Ouest Cornouaille Promotion 50 €; association nationale des maires des stations classées et des communes touristiques 246 €; Secours populaire pour l'acquisition d'un fourgon d'occasion 670 €; association Les Abris du marin 75 €; loyer du centre nautique 8.573 €.

**Marchés de voirie.** L'entreprise Le Papè de Plomelin et l'entreprise Les Bitumes Bigoudens ont été retenues pour la mise en

œuvres du programme 2012 des travaux de modernisation et de mise en sécurité de la voirie communale.

**Réseaux électriques.** Après consultation, c'est l'entreprise Allez Saint-Yvi qui obtient le marché pour les travaux d'un montant de 114.396 € HT, dans les rues des Bruyères, du Vieux Moulin et de Kerléguer.

**Espaces naturels.** La CCPBS vient de définir l'intérêt communautaire de sa nouvelle compétence « espaces naturels ». Elle s'occupera de « la gestion et de l'entretien des espaces naturels

**TÉLÉTHON.** Première réunion de préparation de l'édition 2012, samedi, à 10 h 30, salle de la Pro-

vidence, au bourg. Associations et populations sont invitées à proposer leurs idées.

d'intérêt communautaire, existants ou à créer, avec prise en charge des équipements d'animation ». Sont déclarés d'intérêt communautaire, les espaces naturels du Pays bigouden sud appartenant au Conservatoire du littoral ou acquis par le Département, au titre des espaces naturels sensibles.

La communauté de communes assurera l'établissement et la mise en œuvre du document d'orientations et d'objectifs des sites Natura 2000, baie d'Audierne, rivières de Pont-l'Abbé et de l'Odet.

vidence, au bourg. Associations et populations sont invitées à proposer leurs idées.

## Rugby. Les jeunes au trophée Pen ar Bed

Les jeunes du Rugby club bigouden sont contents. La fin de saison se clôture par le trophée Pen ar Bed, le 10 juin prochain, à Concarneau. Toutes les catégories jeunes du club, des moins de 7 ans aux moins de 15 ans, se sont qualifiées pour la finale départementale. Entre 1.000 et 1.500 joueurs vont se rencontrer pour le plateau Concarnois. Pour Sylvain Arhan, éducateur de l'école de rugby, « le but est avant tout de s'amuser. L'équipe des moins de 11 ans s'est qualifiée de justesse, on est très content ».

### Un sport à découvrir

Pour le trophée Pen ar Bed, comme pour les journées de cham-



Les moins de onze ans, avec leur coach, Sylvain Arhan. De bas en haut, et de gauche à droite : Djalelle Cras, Dylan Le Quellec, Nolan Andro, Simon Pochic, Théo Prada, Aurélien Joncour, Hoël Le Pennec.

pionnat, l'équipe de Pont-l'Abbé a fait une entente avec celle de Douarnenez : « Ça permet aux jeunes de se connaître, de voir que le Rugby est un sport convivial, avec un bon esprit ». Et à les voir se chamailler gentiment, on sent bien qu'ici on est là pour s'amuser avant tout.

### > Pratique

L'école s'entraîne samedi pour toutes les catégories et le samedi 9 juin pour les moins de 13 ans, moins de 15 ans et moins de 17 ans. Ces séances sont ouvertes aux jeunes désireux de s'essayer au rugby. Au stade Jean-Pierre Fauché, à Tréouguy.

## Pays bigouden en bref

### Les jeunes du rugby continuent à s'entraîner



L'école de rugby s'entraîne encore ces deux premiers samedis de juin.

La saison de rugby s'achève au Rugby-club-bigouden. L'école de rugby fait exception. Elle s'entraîne encore, ces deux premiers samedis de juin, au stade Jean-Pierre-Fauché de Tréouguy, à Pont-l'Abbé.

Samedi 2 juin, toutes les catégories

sont concernées. La semaine prochaine, samedi 9, les moins de 13 ans, 15 et moins de 17, remettent le couvert. Quelles qu'elles soient, les séances sont ouvertes à tous les enfants et adolescents, désireux de s'essayer au rugby,

Télégramme Mer. 6 juin 2012

## Rugby. Premier match de gala au Merlot

Le RCB (Rugby-club bigouden) a reçu les Breizh Barians au stade du Merlot, à Treffiagat, dimanche, pour un match de gala. Le « déménagement » vers Treffiagat a été plus rapide que prévu, les travaux ayant commencé en avance au stade Jean-Pierre-Fauché à Pont-l'Abbé. « Ce n'est pas trop grave, on s'adapte même dans l'urgence », indiquait Sabine, bénévole du RCB.

### Sans pression

La rencontre était placée sous le signe de la convivialité et du jeu, sans aucune pression. Et cela s'est ressenti : « Les joueurs rigolent, se tapent dans le dos. En match officiel, ils sont beaucoup plus sérieux », confirmait une spectatrice habituée des terrains, qui, comme de nombreux fidèles de Tréouguay, avait fait le déplacement à Treffiagat.



Les rugbymen du RCB et des Breizh Barians, accompagnés de Moustique.

Cette rencontre a aussi été l'occasion d'assurer l'assemblée générale de la toute jeune association, Breizh Barians. Ses objectifs sont de promouvoir le rugby en

Bretagne, défendre les valeurs de ce sport, aider ponctuellement un sportif en difficulté, participer au développement des clubs. Benoît Salun, membre actif de

l'association, était satisfait : « C'était vraiment bien, tout le monde a joué le jeu, il y a eu une bonne ambiance pendant et après le match ».

Ouest-France Jeu. 7 juin 2012

## Bons résultats des jeunes du rugby à Saint-Brieuc

Les jeunes espoirs du Rugby club bigouden (RCB), se sont bien comportés, au trophée régional, Renault à VII, des écoles de rugby, dimanche dernier, à Saint-Brieuc.

40 équipes benjamins et minimes s'affrontaient, lors de ce trophée régional, dans la capitale des Côtes d'Armor. Le RCB sort la tête haute de ses matches. Les benjamins finissent douzièmes de la poule Cup et les minimes sixièmes de la poule Plate. « Tous se sont donnés à fond », souligne Jean-Guillaume Leblis.

Des résultats qu'ils se doivent



de confirmer, ce samedi 9 et dimanche 10 juin, au Pen Ar Bed à Concarneau.